
 

Ortsamt Borgfeld 1 

 
Protokoll 

 
Anlass: öffentliche 

Beiratssitzung  
Ort: Videokonferenz 

Tag : 16.02.2021 
Uhrzeit: 19:30  – 21:30 Uhr 

 
Anwesende: Herr Bramsiepe, Frau Paries 
 
Als Mitglieder des Beirates: Die Damen Wellhausen, Dwortzak und Klatte; die 
Herren G. Burghardt, Klüver, J. Burghardt, Keil, Stenner, Linke, Kruse, Drees 
und Klaes 
 
 
 

 

 

Besprechungspunkte Beschlüsse / Ergebnisse 

 
TOP 1 
Genehmigung der 
Tagesordnung 
 

 
Der Tagesordnung wird einstimmig zugestimmt 

 
TOP 2 
Genehmigung des 
Protokolls  
 

 
Das Protokoll vom 27.10.2020 wird einstimmig genehmigt. 
 

 

TOP 3 
Sachstandsbericht 

 
Antworten auf Anträge: 

- Spielhalle (Gerichtsurteil und Depu-Beschluss) 
Das Verwaltungsgericht hat den 
Spielhallengegnern recht gegeben: eine Spielhalle 
im Krögersweg würde gegen das 
Rücksichtsnahmegebot verstoßen 

- Baubeginn der neuen Feuer- und Rettungswache 
Nord-Ost am Hochschulring (Richtfest für Sommer 
2021 geplant) 

- 2. Workshop am 16.11.2020: tiefergehende 
Untersuchung zum Nahversorgungskonzept 
(Abschlussbericht und Papier von Herrn Stolle liegt 
vor) 

- Schreiben der Leiterin des Focke-Museums, 
wonach den Borgfeldern Räumlichkeiten im 
Museum zur Verfügung  

 
Keine Antwort: 

- Antrag auf Erlass einer Außenbereichssatzung 
Timmersloh 

- Haushaltsanträge (aus 2020) 
 



 

Ortsamt Borgfeld 2 

 
TOP 4 
Wünsche und 
Anregungen der 
Bürgerinnen und 
Bürger 

  
Schreiben einer Bürgerin an das Ortsamt bezüglich des 
Werbebanners am Zaun des Freizis. Es ist unklar, ob der 
Beirat zuständig ist und ob es einer Genehmigung durch 
die Baubehörde bedarf. Herr Keil schlägt vor, dass sich 
der OAL mit dem DRK, Frau Dahnken, in Verbindung 
setzt. 
 
Schreiben eines Anwohners aus dem Erbrichterweg 
bezüglich der Kreuzung Erbrichterweg/Borgfelder Landstr. 
Das Ortsamt  wird dazu einen Ortstermin organisieren und 
das Thema an den Ausschuss I übergeben. 
 
Herr Keil trägt drei Bürgerwünsche vor: 

- Das Geschwindigkeitsmessgerät in der Borgfelder 
Landstr. Höhe Hof Klatte installieren 

- Haltelinien im Ort erneuern 
- Piktogramme überarbeiten 

 

 
TOP 5 
Rehkitzsuche mit Hilfe 
von Kameras an 
Drohnen 
  

 
Frau Klatte erläutert die Notwendigkeit und Technik der 
Rehkitzsuche. Sie berichtet, dass in der Vergangenheit 
das Rehkitzsuchen über den Bremischen 
Landwirtschaftsverband oder über spezielle 
Facebookgruppen organisiert worden ist. Wegen des 
großen Personaleinsatzes ist das dem Verband in 
Borgfeld nicht mehr möglich. Frau Klatte sieht einen Weg 
darin, dass sich die Landwirte mit den Jagdpächtern 
verständigen und gemeinsam die Kosten aufbringen. 
Zudem sollten Globalmittel beantragt werden, um eine 
Drohne mit Wärmebildkamera anschaffen zu können. Frau 
Piontkowski weist darauf hin, dass eine Bürgerinitiative 
gegründet werden könnte, welche dann die Globalmittel 
beantragen würde. 
 

 
TOP 6 
Haushaltsanträge  

 
Alle Haushaltsanträge aus dem Antragsjahr 2020 haben 
leider keinen finanziellen Zuschlag erhalten und wurden 
deshalb nicht umgesetzt; wegen der Notwendigkeit der 
Maßnahmen wurden die Haushaltsanträge für den Etat 
2022/23 neu gestellt. Einigkeit herrschte im Beirat 
darüber, sich auf wenige Anträge zu konzentrieren. Der 
OAL schlägt vor, eine Liste zu erstellen und diese im 
Umlaufverfahren abzustimmen.  
 

 
TOP 7 
Anträge 
 

 
In diesem Punkt geht es um drei aktuelle Anträge. Die 
Anträge werden in der Videokonferenz vorgetragen und 
besprochen, die Abstimmung darüber erfolgt aus Gründen 
der Rechtssicherheit im Umlaufverfahren. 
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Antrag 1 (siehe Anlage) 
Bänke für Borgfeld aus dem Programm „1000 Bänke für 
Bremen“   
In der Sitzung werden einige Standorte für Bänke 
vorgeschlagen, sowohl von Beiratsmitgliedern, als auch 
von einer Bürgerin. Frau Piontkowski gibt zu bedenken, 
dass die Bänke nach der Aufstellung von Vereinen 
gepflegt werden sollen; da müsse man auch die jeweiligen 
Möglichkeiten beachten. 
Herr Broeksmid schlägt vor, sich bei der Auswahl der drei 
Standorte an den neu genehmigten Abfallbehälter-
Standorten zu orientieren. 
 
 
Antrag 2 (siehe Anlage) 
Internetanbindung in Borgfeld (flächendeckend) mit  
1000 Mbit/s. Es handelt sich um einen Antrag aller 
Fraktionen im Beirat Borgfeld. 
Frau Kleemeier berichtet, dass in Timmersloh noch nicht 
alle Haushalte angeschlossen sind. Zudem gibt es in 
Borgfeld West noch kleine Inseln ohne ausreichende 
Netzanbindung; der Antrag soll leicht abgeändert 
abgestimmt werden. Die Abänderung des Antragstextes 
wird von Jens Burghardt übernommen. 
 
Antrag 3 (siehe Anlage) 
Gehwege für Sanierungsprogramm 2021 anmelden. Es 
handelt sich um einen SPD/CDU-Antrag. Herr Keil stellt 
den Antrag vor und weist darauf hin, dass weitere 
Vorschläge willkommen sind und dem Antrag hinzugefügt 
werden könnten. 
 

 
TOP 8 
Mitteilungen  
 

 
• Globalmittel: 17.371,11 

In der Beiratssitzung am 20.04.21 soll es eine erste 
Antragsrunde geben, (hoffentlich als 
Präsenzsitzung) 

• Spielplatz Kiebitzbrink, Berichtet wird über eine 
Beschwerde aus der Nachbarschaft über zuviel 
Lautstärke. Frau Golovan vom Amt für soziale 
Dienste bearbeitet diese. 

• Ausschusssitzung im März am 23.03.21: 
Ausschuss III (Bildung und Soziales) 

• Es gibt eine Regelung für das Kaisen-Denkmal am 
Eingang zum Ratsspiekerpark (Vereinbarung mit 
Ubb und der Kaisen-Stiftung, die abgängige Hecke 
im März 21 zu ersetzen). 

 

 
TOP 9 
Verschiedenes 

 
Schreiben des Herrn Helmut Donat an den Bürgermeister 
Dr. Bovenschulte (Helmut Donat geht es um Würdigung 
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 und Aufmerksamkeit eines Bremer Bürgers: Hans 
Paasches), wird zur Kenntnis an alle Beiratsmitglieder 
verschickt. 
 
Frau Piontkowski weist darauf hin, dass PKW oft den 
Gehweg hinter der kleinen Wümmebrücke Richtung 
Lilienthal zuparken, ebenso in der Ortsmitte. Der OAL sagt 
zu, dies bei dem nächsten Jour fixe-Termin anzusprechen.  
 

 
Herr Bramsiepe schließt die Sitzung um 21:30 Uhr. 
 

               
Der Beiratssprecher:                   Ortsamtsleiter    Schriftführerin 
 
 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 


